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NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bruchenbrücken
Sitzungsnummer OB Bru/011/21-26
Sitzungsdatum Mittwoch, den 05.04.2023
Sitzungsbeginn 20:07 Uhr
Sitzungsende 21:04 Uhr

Ort
Mehrzweckhalle Bruchenbrücken (Clubraum), Vilbeler Straße 40,
61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender
Herr Gunther Best

Mitglieder
Frau Ingrid Apel
Frau Gudrun Dietrich
Frau Ellen Engelhardt
Frau Sabine Fuchs
Frau Sandra Schmidt als Schriftführerin
Frau Dr. Uta-Bettina von Altenbockum

Mitglieder des Magistrates
Herr Stadtrat Siegfried Köppl

Abwesenheit:
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der
Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung
3 Genehmigung der Niederschrift über die 010. Sitzung vom 01.02.2023

4 21-26/0713
Fällung von 22 Bäumen nach Vorlage des Baumkontrollbuches Winter
2022/2023

5 Mitteilungen des Ortsvorstehers

5.1
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Wetterschau (Flussbegehung)

5.2
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Erste Friedberger Sicherheitskonferenz 27.02.2023

5.3
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Radweg nach Friedberg

5.4
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Gastwirtschaft Mehrzweckhalle

6 Verschiedenes

6.1
Verschiedenes;
hier: Trauerhalle Alter Friedhof

6.2
Verschiedenes;
hier: Vodafone

6.3
Verschiedenes;
hier: Offene Anträge der Gremiums Ortsbeirat

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1.
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der
Beschlussfähigkeit

Ortsvorsteher Best eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des
Ortsbeirates fest. Die Ladung erfolgte form- und fristgemäß.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht. Die Tagesordnung wird wie folgt angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0

3. Genehmigung der Niederschrift über die 010. Sitzung vom 01.02.2023

Beschluss:

Die Niederschrift der 010. Sitzung vom 01.02.2022 wird genehmigt.
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Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 5 Nein 0 Enthaltung 2

4. 21-26/0713
Fällung von 22 Bäumen nach Vorlage des Baumkontrollbuches Winter
2022/2023

Die Mitteilungsvorlage Drucksachen-Nr. 21-26/0713 wird von den Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis
genommen.

zur Kenntnis genommen

5. Mitteilungen des Ortsvorstehers

5.1.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Wetterschau (Flussbegehung)

Ortsvorsteher Best berichtet, dass er an dieser Flussbegehung teilgenommen hat. Sie fand beginnend
in Bereich von Dorheim bis Assenheim statt. Ortsvorsteher Best teilt mit, dass Schutzmaßnahmen von
seltenen und sehr alten Bäumen gegen den Biber stattfinden sollten, sonst ist dieser Bestand
unwiederbringlich verloren.

5.2.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Erste Friedberger Sicherheitskonferenz 27.02.2023

Ortsvorsteher Best berichtet als Teilnehmer der Friedberger Sicherheitskonferenz. Teilnehmer aus
städtischen Gremien, von Organisationen und Institutionen, Schulen, aus dem Einzelhandel und von
Kirchen nahmen an der Konferenz teil. Eingeladen hatte das Polizeipräsidium Mittelhessen. Die Erste
Stadträtin und Ordnungsdezernentin Marion Götz und Polizeipräsident Bernd Paul eröffneten die
Veranstaltung, deren Ziel es ist durch die Sicherheitsinitiative »KOMPASS«, in Zusammenarbeit
zwischen Stadt und Polizei, das subjektive Sicherheitsempfinden der Friedberger Bürger weiter zu
stärken. Hierzu werden ein Maßnahmenpaket und Präventionsangebote erarbeitet und umgesetzt. Die
erste Sicherheitskonferenz diente der Information über den aktuellen Stand des Prozesses und dem
direkten Austausch mit den Teilnehmern. Es wurde die Sicherheits- und Kriminalitätslage anhand der
polizeilichen Kriminalstatistik erläutert und die Auswirkungen des Dunkel- und Hellfeldes auf das
subjektive Sicherheitsgefühl der Bevölkerung verdeutlicht.

Als Grundlage für die gemeinsame weitere Arbeit im »KOMPASS«-Prozess hatte die Stadt Friedberg
im Sommer 2022 in Kooperation mit der Gießener Justus-Liebig-Universität bereits eine
repräsentative Bürgerbefragung durchgeführt. Ziel war es, das Sicherheitsgefühl und die
Sicherheitsbedürfnisse der Friedberger sowie diesbezügliche Sorgen und Ängste bestmöglich
kennenzulernen.

3800 zufällig ausgewählte Personen ab 14 Jahren wurden befragt, knapp 25 Prozent der Befragten
antworteten. Tim Pfeiffer vom Lehrstuhl für Kriminologie der Justus-Liebig-Universität, der die
Befragung verantwortlich begleitet und ausgewertet hat, stellte die Ergebnisse vor.

Die Teilnehmer diskutierten rege die Ergebnisse und gaben Anregungen für den weiteren
»KOMPASS«-Prozess. Zum Abschluss der zweistündigen Konferenz gaben Erste Stadträtin Götz und
KHK Marx einen Ausblick auf das weitere Vorgehen. Hierzu finden unter anderem Ortsbegehungen
durch Stadt und Polizei statt, in denen die örtlichen Gegebenheiten untersucht werden. Zusätzlich ist
vorgesehen, die Expertise verschiedener Spezialisten der Präventionsabteilung der Polizei in
Anspruch zu nehmen, zum Beispiel der städtebaulichen Kriminalprävention, der Jugend- und
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Verkehrsprävention und der Kriminalpolizeilichen Beratungsstelle. Im Jahr 2024 werden Stadt und
Polizei dann zu einer zweiten Sicherheitskonferenz einladen, in der die Arbeitsergebnisse vorgestellt
werden. Der »KOMPASS«-Prozess endet mit der Verleihung des »Sicherheitssiegels« des Landes
Hessen an die Stadt Friedberg.

Alle Präsentationen der Konferenz und die Ergebnisse der Bürgerbefragung stehen unter
www.friedberg-hessen.de unter dem »KOMPASS«-Logo zum Herunterladen bereit.

5.3.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Radweg nach Friedberg

Eine Einigung bezüglich der Ausfahrten an der Görbelheimer-Mühle seinen mit HessenMobil erzielt.
Die Ausfahrten sollen eine Genehmigung erhalten. Jedoch ist ein voraussichtlicher Baubeginn
aufgrund der nächsten Planungsphasen nicht vor 2026 zu erwarten.

5.4.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Gastwirtschaft Mehrzweckhalle

Der Pächter/Wirt wird Ende August 2023 seine Tätigkeit in der Mehrzweckhalle beenden. Die
Sanierung der Mehrzweckhalle wird sofort nach der Beendigung des Pachtvertrages begonnen
werden. Weiter wird sichergestellt, dass die Räumlichkeiten in ihrer Nutzung für Vereine und auch
Sitzungen weiterlaufen kann.

6. Verschiedenes

6.1.
Verschiedenes;
hier: Trauerhalle Alter Friedhof

Der Waschbär konnte erfolgreich zum Auszug bewogen werden. Die Lochstellen wurden behoben.
Weitere Arbeiten wurden noch nicht begonnen. Ortsvorsteher Best wird den Sachstand erfragen.

6.2.
Verschiedenes;
hier: Vodafone

Es stellt sich die Frage, wie weit die Baumaßnahmen sind. Noch immer lagern auf den Parkplatz an
der alten Turnhalle Kabeltrommeln, die für noch immer eingehende Anschlussanträge eingehen.

6.3.
Verschiedenes;
hier: Offene Anträge der Gremiums Ortsbeirat

Stadtrat Köppl berichtet, dass es geplant sei, den Ortsvorständen eine Liste Ihrer jeweils offenen
Anträge zukommen zulassen. Die Liste sei vorhanden, es müsse lediglich ein Ordnungskriterium
angefügt werden, um die Ortsteile zu trennen.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Ortsvorsteher Best die Sitzung mit
Dankesworten an die Anwesenden.

gez.: Best gez.: Schmidt
(Vorsitzender) (Schriftführerin)


